

- [Sud Ouest éco](#)
- [Annonces](#)

Rechercher

[Bordeaux](#) [Arcachon](#) [Médoc](#) [Libourne](#) [Langon](#) [La Rochelle](#) [Saintes](#) [Royan](#) [Cognac](#) [Angoulême](#) [Périgueux](#) [Agen](#) [Pau](#) [Bayonne](#) [Biarritz](#) [Mont-de-Marsan](#) [Dax](#)

Photos de classe de...	1940	1941	1942	1943	1944	1945	1946	1947	1948	1949
	1950	1951	1952	1953	1954	1955	1956	1957	1958	1959
Photos de classe	1960	1961	1962	1963	1964	1965	1966	1967	1968	1969
	1970	1971	1972	1973	1974	1975	1976	1977	1978	1979

Exclusivité abonnés

[Votre édition du soir est disponible sur soir.sudouest.fr](#)

Debré fait du cinéma

[A la Une](#) / [La Rochelle](#) / Publié le 02/06/2015 . Mis à jour le par Marie-Claude Aristégui

[Mon espace abonné](#)

[0 commentaire](#)



Jean-Louis Debré a aussi dédié ses livres. ©

Ph. « so »/Pascal Couillaud

Article abonnés Le président du Conseil constitutionnel tenait une conférence au Méga CGR.

C

omme conférencier, Jean-Louis Debré a du métier. Pas un temps mort et des histoires assez marrantes, bien racontées et probablement un peu enjolivées, pour rythmer la présentation d'un sujet plutôt aride : le Conseil constitutionnel. Ancien ministre, ancien président de l'Assemblée nationale,...

C

omme conférencier, Jean-Louis Debré a du métier. Pas un temps mort et des histoires assez marrantes, bien racontées et probablement un peu enjolivées, pour rythmer la présentation d'un sujet plutôt aride : le Conseil constitutionnel.

Publicité

Ancien ministre, ancien président de l'Assemblée nationale, magistrat de formation, Jean-Louis Debré préside le Conseil constitutionnel depuis mars 2007 et son

mandat s'achève en cette fin d'année.

Il était hier à La Rochelle, au Méga CGR, invité par le Rotary dans le cadre d'une action menée par ce club en faveur des étudiants. L'opération a été baptisée « Un toit pour étudier, un toit pour réussir ». Le Rotary aide des étudiants en fin d'études qui seraient peut-être obligés d'abandonner, faute de moyens financiers. Il s'agit aussi de leur trouver des stages et éventuellement des emplois.

La rédaction vous conseille

- [La Rochelle : le boom du marché immobilier](#)
- [Oléron : les derniers mois de Lysiane Fraigne, disparue depuis octobre 2015](#)

Il imite Giscard, Chirac...

« Au Conseil constitutionnel, j'ai fait enlever tous les portraits des présidents de la République. Ce n'est pas parce qu'on contrôle la loi que l'on appartient à quelqu'un, nous n'avons pas à être sous la présidence de quiconque », lance d'emblée Jean-Louis Debré. Et, sans les nommer, il imite Giscard et Chirac, qui se sont émus de voir ainsi disparaître leurs portraits. Quand ils venaient.

Ce n'est plus le cas. Jean-Louis Debré ne s'en plaint pas. Quant à Nicolas Sarkozy que Jean-Louis Debré imite également, il s'est mis en congé du Conseil constitutionnel. De toute façon, Jean-Louis Debré estimait qu'il n'avait plus à siéger quand ce même Conseil a rejeté ses comptes de campagne.

Hier à La Rochelle, il a rappelé qu'il avait introduit les avocats au Conseil constitutionnel et insisté sur la liberté que doit avoir cette institution chargée de vérifier si les lois ne portent pas atteinte aux libertés dont la Constitution est garante. « Nous ne sommes pas là pour apprécier sur un plan moral », souligne Jean-Louis Debré en évoquant la loi sur le mariage pour tous.

« Il y a une instabilité législative actuellement et les lois sont de plus en plus vite faites et mal rédigées. Donc, on annule, on censure. Nous ne sommes pas là pour les réécrire, mais nous pouvons gommer tout ce qui peut apparaître comme portant atteinte aux libertés. Mais toutes les lois absurdes ne sont pas anticonstitutionnelles. »

Ce conseil organise aussi les élections présidentielles et contrôle l'authenticité des parrainages, des signatures notamment. Il est nécessaire d'appeler certains maires.

Jean-Louis Debré raconte qu'un jour il avait téléphoné au maire d'une petite commune pour lui demander qui il avait parrainé. « Je ne sais plus, lui a-t-on répondu. Ma femme et la secrétaire de mairie se disputent tout le temps car elles ne soutiennent pas le même candidat. Alors, pour les embêter, j'en ai choisi un troisième, mais j'ai oublié son nom. »

Marie-Claude Aristégui

[Mon espace abonné](#)
[0 commentaire](#)

A LIRE AUSSI



Elle déambulait nue dans les rues de Bergerac



Disparues de Perpignan : les corps de la mère et la fille dans le sous-sol de l'appartement ?



Insolite : en slip par -17°C, il fait plusieurs kilomètres sur le toit de sa voiture volée



David Bowie : son ex-femme, candidate d'une émission de télé-réalité, ignore sa mort

Recommandé par Outbrain



Impossible de ne pas rire

Ce que fait cet animal va vous faire mourir de rire !



Thermalisme

Les secrets de la boue thermique : d'où provient son efficacité ?



Retrouvez le Sommeil !

Insomnies : Une Méthode Naturelle pour Retrouver le Sommeil
Publicité LIGATUS

Aucun commentaire
Commentaires fermés

Il n'y a pas encore de commentaire pour cet article

Les réactions à cet article ont été suspendues.

Édition abonnés